

# Inquiétudes sur les conditions de travail dans le futur siège de la MEL

Au printemps 2020, 1 400 agents de la MEL doivent poser leurs cartons dans leur nouveau siège, le Biotope. Mais le CHSCT s'inquiète d'une dégradation des conditions de travail, et réclame une expertise poussée.

PAR SÉBASTIEN BERGÈS  
lille@lavoixdunord.fr

**LILLE.** Les fonctionnaires de la Métropole européenne de Lille vont-ils payer les pots cassés d'un déménagement à marche forcée? C'est en tout cas la crainte exprimée par le comité d'hygiène, de sécurité et des conditions de travail (CHSCT) de la MEL. Dans un courrier adressé au président du CHSCT Jean-Louis Frémaux, les délégués du personnel CGT, FO, FSU et Autonomes s'alarment d'une « dégradation significative des conditions de travail des agents » dans les locaux neufs du Biotope, où doivent emménager 1 400 agents.

En cause, selon eux : des « surfaces de travail anormalement basses » dans les futurs locaux du Biotope, de l'ordre de 5 m<sup>2</sup> par fonctionnaire, deux fois moins que les normes en vigueur – le Code du travail ne fixant pas de valeur plancher. « La consultation du CHSCT est substantiellement insuffisante », regrettent les représentants du personnel, en réclamant une expertise appro-

fondie des conséquences du déménagement sur les agents.

Interrogé par *La Voix du Nord*, le cabinet du président Castelain a fait d'autres calculs. Selon lui, chaque agent disposerait d'une « surface utile nette » de 13,6 m<sup>2</sup>, en comptant « les lieux de travail individuel et collectif ». Sans même compter « l'atrium et le restaurant, qui représentent des espaces de vie et de travail supplémentaires », fait valoir la timonerie métropolitaine.

## ATTENTION PEINTURE FRAÎCHE

L'entourage de Damien Castelain se montre également confiant sur l'achèvement des aménagements intérieurs à l'arrivée des fonctionnaires, fixée aux mois de mars-avril. Plusieurs marchés publics de travaux, mal rédigés, ont pourtant dû être déclarés sans suite et relancés en urgence cet été. Ainsi le calendrier actuel des travaux prévoit-il que la grande salle du conseil de la MEL soit livrée le 8 avril. Soit huit jours après les élections et le renouvellement de l'assemblée. Pourvu que le futur président ne soit pas élu au milieu des affiches « Attention peinture fraîche »... ■



Alors que le chantier de construction touche à sa fin, la course contre la montre des aménagements intérieurs est engagée. PHOTO FLORENT MOREAU

## La fibre se déploie, tout savoir sur le raccordement

**AVELIN ET PONT-À-MARCOQ.** Le déploiement de la fibre optique est en cours d'achèvement pour ces deux communes de la Pévèle. Les différents fournisseurs d'accès à Internet vont démarrer la commercialisation.

Une réunion publique est organisée aujourd'hui par le concessionnaire Axione, à l'espace culturel Jean-Claude Casadesus de Pont-à-Marcq. D'autres rendez-vous avaient eu lieu dans la Pévèle.

Cette réunion publique permettra notamment de se renseigner sur les modalités de raccordement et les offres des fournisseurs qui sont présents sur le réseau public.

Le vendredi 18 octobre, de 16 h à 20 h, un forum des opérateurs se tiendra à Orchies, à la salle du conseil. ■

MARIE-CATHERINE NICODÈME

Aujourd'hui, à 18 h 30, à l'espace culturel Jean-Claude Casadesus, rue Germain-Delhaye, à Pont-à-Marcq.



## Une marche s'ajoute aux foulées des Périseaux

### FACHES-THUMESNIL.

Dimanche 27 octobre, les foulées des Périseaux souffleront leur deuxième bougie. Cette année, les co-organisateurs, les villes de Faches-Thumesnil, Vendeville et Templemars, ont ajouté une marche santé de 6 km.

Il ne s'agit pas du seul changement. Les parcours des courses 5 et 10 kilomètres ont été modifiés et les départs se feront près de l'étang Roland-Dubois. La possibilité de s'inscrire en challenge par équipe de cinq participants fait partie des nouveautés. Les 10 km sont homologués. Des professionnels assureront les échauffements. Et bien sûr, les courses à obstacles qui avaient séduit de nombreux enfants seront reconduites.

La remise des prix se fera sur le podium et de nombreux lots sont à gagner. Le samedi de 14 h à 17 h, un village santé bien-être vous permettra de retirer votre dossard ou de vous inscrire et de rencontrer les partenaires. Des animations pour les enfants sont prévues.

### POUR S'INSCRIRE

Pour les 5 et 10 km : en ligne dès maintenant sur [www.nordsport-chronometrage.fr](http://www.nordsport-chronometrage.fr) ou sur place



Rendez-vous le 27 octobre pour participer à toutes les courses imaginées par les organisateurs.

uniquement le samedi 26 octobre de 14 h à 17 h au village santé, salle Kléber à Faches-Thumesnil. Un certificat médical d'au moins d'un an ou une licence est nécessaire. Attention aucune inscription le jour de l'épreuve.

Pour les courses enfants et la marche : au village santé le samedi 26 octobre de 14 h à 17 h et aussi sur place le dimanche dans l'espace naturel des Périseaux. Un euro minimum au profit des Clowns de l'espoir. ■

### PRATIQUE

Programme du 27 octobre :

5 km, 5 €, départ 9 h 30.

10 km, 8 €, départ 9 h 40.

Marche, 1 € au profit des Clowns de l'espoir, départ 9 h 45.

Parcours enfant 800 m, course à

11 h 20 pour les 6/8 ans, 11 h 45

pour les 9/11 ans et midi pour

les 12/13 ans, 1 € au profit des

Clown de l'espoir.

Règlement disponible sur [www.ville-faches-thumesnil.fr](http://www.ville-faches-thumesnil.fr).